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1. СМИ о Таймыре 
 

В морском порту Диксон начинают ледокольные проводки судов 
В акватории участка №2 морского порта Диксон и на подходах к нему объявили о начале 

с 7 декабря периода ледокольных проводок. Соответствующее распоряжение подписал 
исполняющий обязанности капитана порта Олег Куфто. 

Решение приняли в связи с устойчивым льдообразованием. В акватории участка №2 в 
ледовых условиях для швартовных операций обязательно использование ледокола. 

Морской порт Диксон расположен на Таймыре в юго-восточной части Карского моря у 
входа в Енисейский залив. Порт является замерзающим. Ледокольная проводка на участке 
№1 не осуществляется, на участке №2 осуществляется только в период зимней навигации. 
На участке №1 морского порта навигация длится с июня по октябрь, на участке №2 – 
круглогодично.  

По официальной статистике, сейчас в поселке проживают около 500 жителей. Морской 
порт используют в основном для обеспечения военных объектов и жизнедеятельности 
поселка, а с началом возрождения Северного морского пути в 2000-х годах – для 
гидрометеорологического и гидрографического обслуживания трассы. 

Порт имеет причалы генеральных грузов ряжевого типа, построенные еще в 1940 году. 
Причал №1 (западная стенка) имеет длину 110 метров, глубину – 9,4, причал №2 (восточная 
стенка) – длину 95 метров, глубину 7,6. На причале есть портальный кран типа Ganz 
грузоподъемностью пять тонн в нерабочем состоянии. Имеется пассажирский причал длиной 
40 метров и глубиной 2,5 метра для обслуживания перевозок пассажиров и работников 
аэропорта из поселка на остров Диксон. 

С 2015 года причалы генеральных грузов вывели из эксплуатации ввиду их 
неудовлетворительного состояния с запретом швартовки судов всех типов. Новый 
собственник причалов ООО «Арктик Логистик» перевел их в состояние консервации. 
Деятельность на них не ведется с 2017 года. Грузы доставляют в основном для обеспечения 
поселка в рамках северного завоза. 

«Таймырский телеграф» 
 

«РН-Ванкор» построила причал на Енисее для проекта «Восток Ойл» 
Компания «РН-Ванкор» (входит в нефтегазодобывающий блок НК «Роснефть») в рамках 

реализации инвестиционного проекта «Восток Ойл» построила новый причал на реке Енисей 
в районе поселка Воронцово на Таймыре. Причал в ближайшее время начнет принимать 
грузы, поступающие по Северному морскому пути (СМП, Севморпуть). Сейчас ведется 
строительство второго причала, сообщает пресс-служба «Роснефти». 

В Воронцово будет организована производственная база материально-технического 
ресурса (МТР) с временным вахтовым городком на 210 мест, складом горюче-смазочных 
материалов, вертолетной площадкой, подъездными дорогами и другими инфраструктурными 
объектами. В предстоящую зимнюю навигацию по СМП сюда будут поступать грузы для 
строительства магистрального нефтепровода Ванкор ‒ Пайяха ‒ «Бухта Север», а также 
модульные комплексы, строительные блоки, железобетонные плиты, спецтехника и 
оборудование для нефтеперекачивающей станции №2, которая будет построена в 15 км от 
поселка Воронцово. 

Всего на Таймыре для потребностей проекта «Восток Ойл» будет задействовано 16 
новых причалов. В логистическую цепочку транспортировки грузов по Енисею уже входят 8 
действующих причалов: на Таналау, Карауле, Точино и в «Бухте Север». Для приема грузов 
рядом с причалами построены 11 производственных баз общей площадью 100 га. В 
ближайших планах — строительство на Енисее еще двух причалов и базы МТР «Лопатка». 

Доставка грузов на объекты «Восток Ойл» осуществляется по Енисею из Красноярска и 
по Северному морскому пути из Архангельска и Мурманска, а также с Западно-Сибирской 
группы складов. Для перевалки грузов дополнительно задействован порт Дудинка и 
производственная база «Прилуки» в районе города Игарка. 
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«РН-Ванкор», дочернее предприятие НК «Роснефть», является оператором по 
освоению месторождений Ванкорского и Пайяхского кластеров, входящих в проект «Восток 
Ойл». 

PortNews 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«О, жизнь! Ты миг, но миг прекрасный!» 

Под таким поэтическим эпиграфом в малом зале кинодосугового центра «Арктика» 
шестого декабря проходило чествование Почетного гражданина города Дудинки и Таймыра, 
одной из основательниц долганской письменности и авторов долганского букваря Анны 
Барболиной. 

Многочисленные гости вечера — представители органов власти, образования, 
культуры, городских муниципальных, общественных организаций и объединений, коллеги, 
друзья и близкие в своих поздравлениях говорили о разнообразии интересов и талантов 
виновницы торжества, отмечая её существенный вклад в деятельность по сохранению 
родного долганского языка. 

Как о незаменимом в таймырском культурно-образовательном пространстве человеке, 
говорил об Анне Барболиной председатель Таймырского районного Совета Владимир 
Шишов: «Преподавательскую и научную деятельность Анны Алексеевны переоценить 
невозможно. Она вкладывает свою душу и делает всё для того, чтобы мы погружались 
в национальную культуру, и черпали от Таймырской земли широту души коренных народов, 
которые здесь живут». 

Помощник депутата законодательного Собрания Красноярского края Валерия Вэнго 
Ольга Ходжаева сравнила жизнь именинницы с бурлящим и полноводным Енисеем, 
а председатель Дудинского Горсовета Сергей Бородин ассоциировал личность Анны 
Барболиной с главным символом Нового года. 

«Сегодня в адрес именинницы звучат различные метафоры. Могу сказать, что в моем 
сознании Анна Алексеевна — это ёлка, на иголки которой нанизаны судьбы окружающих 
её людей. Все, кто с её помощью растут — непременно процветают!» — отметил Сергей 
Владимирович. 

Кроме бесчисленных поздравлений, произнесённых в адрес Анны Барболиной 
со сцены, тёплые слова в формате видеообращения звучали от близких и друзей из Санкт-
Петербурга. Помимо этого, ведущей праздничного вечера Натальей Филипповской 
имениннице была зачитана телеграмма от коллеги, а по совместительству доброй подруги 
из Японии — профессора Токийского университета Сэцу Фудзисиро. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске резко возросло количество желающих вступить в народную дружину 

Только за последнюю неделю заявления подали 9 человек. С 2015 года таких желающих 
было только двое, не считая представителей местного казачества, которые в этом вопросе 
всегда проявляли особую активность. Отмечается, что норильская дружина на сегодняшний 
день состоит из 21 сотрудника и в основном это именно казаки. 

В ноябре 2022 года глава Норильска Дмитрий Карасев поручил увеличить состав 
дружинников до 50-60 человек. Для этого был объявлен дополнительный набор. На 
контактный телефон для желающих пополнить ряды общественных защитников правопорядка 
уже поступило около сотни звонков. 

…Важным критерием при вступлении в народные дружинники является отсутствие 
судимости, психического заболевания, алко- и наркотической зависимости. Все это 
необходимо подтвердить справками. 

Как отметил глава Норильска Дмитрий Карасев, работу по усилению народной дружины 
необходимо продолжить. Ради того, чтобы увеличить состав, градоначальник намерен 
изыскать средства на денежное вознаграждение общественников. 
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"Эта работа не должны быть бесплатной. Приветствуется, что люди хотят добровольно 
помогать городу, но я считаю, что здесь необходимо помнить, что любой труд должен 
оплачиваться, тем более, что он направлен на безопасность", - подчеркнул Карасев на 
аппаратном совещании в администрации Норильска, где рассматривался этот вопрос. 

Напомним, об усилении народной дружины заговорили после ряда совершенных громких 
преступлений на территории Норильска, чаще всего иногородними. В качестве еще одной 
меры по защите населения в северном городе заговорили о том, чтобы селить вахтовиков в 
резервации. 

Запад 24 
 

«Норникель» модернизирует здравпункты и медкабинеты на своих предприятиях 
Корпоративный центр здоровья «Норникель» завершил ремонтные работы и оснащение 

здравпунктов и кабинетов медицинских осмотров на производственных объектах компании – 
всего их более 60. Теперь помещения соответствуют всем требованиям СанПиН и оснащены 
по последнему слову техники.   

Напомним, с 2019 года «Норникель» реализует глобальный проект «Корпоративная 
медицина в Норильске». Его главная задача – повысить доступность и качество врачебной 
помощи на всех этапах, а также снизить общую и профессиональную заболеваемость 
работников.  

Как рассказал Григорий Филиппов, руководитель проектного офиса «Корпоративная 
медицина в НПР», компания подходит к вопросу корпоративной медицины комплексно, 
обеспечивая полный спектр медицинских услуг: развитие производственной медицины (это 
профилактика и первичный скрининг), строительство медцентров (диагностика и лечение) и 
санаторно-курортное лечение (реабилитация).   

Так, первый корпоративный центр Z-Clinic, открытый компанией в Норильске на 
Севастопольской, 8/3, отметил годовщину своей работы. Специалисты за это время оказали 
более 70 тысяч медуслуг для работников «Норникеля». В ближайшие годы подобные 
учреждения планируют запустить в Дудинке, Талнахе и Кайеркане. В 2024–2025 годах двери 
распахнет еще одна клиника в Центральном районе.   

Одно из звеньев развития корпоративной медицины – модернизация цеховой 
медицинской службы. Ее основная задача – профилактика заболеваний и мониторинг 
состояния здоровья работников на производственных площадках. До конца 2024 года в НПР 
планируют открыть 38 здравпунктов и 29 кабинетов предрейсовых и предсменных 
медосмотров. 

 «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае 1,5 сотни школ ушли на дистант из-за вспышки простуды 
Главный санитарный врач Красноярского края Дмитрий Горяев назвал число классов 

на дистанте из-за вспышки ОРВИ. 
Сейчас в регионе ученики 158 классов из 40 школ края находятся на дистанционном 

формате обучения из-за заболеваемости. 
«Хочу напомнить, что конкретный класс или школа должны переводиться 

на дистанционный формат обучения при отсутствии в классе или школе более 20% детей 
по причине заболеваемости острыми респираторными инфекциями любой этиологии. Это 
необходимо делать для того, чтобы разобщить детей и исключить передачу инфекции 
здоровым», — написал Дмитрий Горяев. 

Добавим, в Красноярском крае растет заболеваемость гриппом, ОРВИ и коронавирусом. 
На прошедшей неделе вирусы гриппа выявили почти в 40 % исследованных проб, из них 
абсолютное большинство пришлось на штамм А(H1N1)-2009 — так называемый «свиной 
грипп». 

newslab 
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С нового года налог на имущество в Красноярском крае рассчитают по-новому 
В Красноярском крае с 1 января 2023 года изменится порядок расчета налога на 

имущество организаций. Проект краевого закона, который предусматривает изменения, 
рассмотрели на заседании комитета по экономике и налоговой политике краевого 
парламента. 

Краевой закон следует за федеральным, который внес изменения в Налоговый кодекс 
РФ. Налоговые ставки больше не должны зависеть от категории налогоплательщиков либо 
имущества, а будут привязаны к видам недвижимости, которые облагаются налогом, и ее 
кадастровой стоимости. 

Виды недвижимости – это здание, сооружение, помещение жилое либо нежилое, 
машино-место, объект незавершенного строительства, гараж, единый недвижимый комплекс, 
многоквартирный дом. 

В крае с учетом большого числа изменений разработали новый местный закон взамен 
принятого в 2007 году. При этом нагрузка на налогоплательщиков, заверяют в минфине, не 
увеличится, сохранятся все льготы. 

Действие некоторых льгот будет продлено. Например, до 1 января 2026 года продлят 
льготу по налогу на имущество для переработчиков сельхозпродукции: преференция 
оценивается в 420 млн руб. в год. Экономя эти средства, аграрии могут направлять деньги на 
ремонт и покупку техники или создание новых рабочих мест. 

Предполагается также освободить от налога на имущество крупные спортивные 
сооружения, такие как спорткомплексы «Сопка», «Радуга», «Бобровый лог», «Айка» в 
Норильске и другие. Преференция может превысить 300 млн рублей. 

«Льготы в соответствие с федеральными нормами определены не в виде снижения 
ставки, а в виде дисконта, и приведение краевого законодательства к федеральному в этой 
части не вызывает вопросов, – отметил председатель комитета Егор Васильев. – Но в двух 
других частях закона необходимо провести анализ эффективности. Общая стоимость льгот 
превышает 2 млрд рублей. Это очень серьезное и ответственное решение, и комитеты 
парламента работают над оценкой целесообразности продления преференций». 

 ДЕЛА 
 

Жители Крайнего Севера смогут сохранить льготы при переезде 
В заксобрании региона рассмотрели законопроект, которым изменяются условия для 

оформления звания "Ветеран труда Красноярского края". Изменения коснутся тех, кто 
трудился в районах Крайнего Севера.  

По действующему закону северяне должны отработать на севере не меньше 20 (для 
мужчин) или 15 лет (для женщин), чтобы получить это звание. При этом пользоваться 
льготами можно было только проживая на территории Крайнего Севера, а при переезде в 
другую местность звание и льготы терялись. Теперь это условие будет отменено. Мужчины и 
женщины, получившие звание ветерана труда и не достигшие возраста 60 и 55 лет, сохранят 
льготы при переселении. 

По предварительным расчетам, право на получение льгот после принятия документа 
возникнет у 349 человек, на что потребуется выделять из краевого бюджета более 5,8 млн 
рублей ежегодно. 

Справка. Ветеранам труда края предоставляются, в том числе, компенсация оплаты 
жилья и коммунальных услуг, льготный проезд на городском и пригородном автомобильном 
транспорте, на железнодорожном транспорте пригородного сообщения, ежемесячная 
денежная выплата, обеспечение лекарственными средствами по рецептам врачей со скидкой 
в 50%.  

Северный край 
 

5. СМИ о России 
 

Угроза ядерной войны и ненужность новой мобилизации. О чем Путин говорил с 
членами СПЧ 
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Россия не нуждается в проведении дополнительной мобилизации - половина уже 
призванных в войска все еще проходят подготовку, заявил в среду президент РФ Владимир 
Путин на встрече с членами Совета по развитию гражданского общества и правам человека. 

Глава государства предупредил о нарастании угрозы ядерной войны, но отметил, что 
Москва не собирается "размахивать ядерным оружием, как бритвой", назвал случаи 
дезертирства в российской армии единичными, а игнорирование Западом интересов жителей 
Донбасса - "скрытой формой русофобии". ТАСС собрал основные тезисы Путина. 

О ненужности дополнительной мобилизации 
Из 300 тыс. мобилизованных в зоне специальной военной операции находятся 150 тыс., 

и только половина из них - в боевых подразделениях, остальные остаются "на вторых, 
третьих рубежах" или проходят дополнительную подготовку. 

Поэтому "разговоры о каких-то дополнительных мобилизационных мероприятиях просто 
не имеют смысла": "Необходимости для государства и для министерства обороны в этом на 
сегодняшний день нет никакой". 

О росте угрозы ядерной войны 
Опасность ядерной войны нарастает, "чего греха таить", но Россия "не собирается 

размахивать ядерным оружием, как бритвой", и рассматривает его как защитное средство и 
сдерживающий фактор: "Мы с ума не сошли, мы отдаем себе отчет в том, что такое ядерное 
оружие". 

Российская стратегия строится вокруг так называемого ответно-встречного удара: "То 
есть когда по нам наносится удар, мы наносим в ответ". При этом Москва располагает более 
продвинутыми и современными стратегическими силами, чем кто-либо. 

О значимых результатах военной операции 
Специальная военная операция - "длительный процесс", но она уже принесла "значимые 

результаты": "Появились новые территории. <...> Чего уж греха таить, и Азовское море стало 
внутренним морем РФ, это серьезные вещи". 

Но ключевой результат - то, что миллионы жителей новых регионов, изъявившие 
желание жить в России, его реализовали: "Это самое главное". 

О будущем Украины 
Войну на Украине начали те, кто пришел к власти в этой стране после государственного 

переворота в 2014 году. Все эти годы Запад игнорировал законные интересы жителей 
Донбасса и законное стремление России их защитить: "На все наши требования в ответ мы 
получали только плевки в лицо. Это и есть скрытая форма русофобии". 

Польские националисты "спят и видят", как забрать западные области Украины, "и к 
этому и будут вести дело". Единственным настоящим гарантом территориальной целостности 
Украины может быть только Россия. 

О расследовании преступлений Киева 
В России могут появиться "какой-то такой общий орган" и госкомиссия, которые займутся 

фиксацией и расследованием преступлений украинских властей, "особенно ударов по 
гражданским и жилым кварталам". В этом могут помочь ветераны правоохранительных 
органов "или в качестве наставников, или в качестве тех людей, которые обобщают 
имеющиеся материалы". 

Об отсутствии проблемы дезертиров 
В зоне военной операции нет такой проблемы, как массовое оставление российскими 

войсками своих позиций: "Да, такое случалось. Сейчас все меньше и меньше". И 
подавляющее большинство тех, кто поддался панике, добровольно возвращаются обратно. 

 
Люди, попавшие в зону боевых действий даже после подготовки, не могут не испытывать 

определенных чувств, но когда они адаптируются, "ребята воюют блестяще". 
В России, в отличие от Украины, не расстреливают тех, кто оставил свои позиции: "У нас 

даже нет никаких лагерей, зон и так далее. Это все чушь, это фейки, которые не имеют под 
собой никаких оснований". 

О восстановлении Донбасса 
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Будет принята отдельная программа восстановления жилья в Донбассе. Работы в 
Мариуполе, где уже трудятся российские строители, "идут быстрыми темпами". 

Ущерб Донбассу, причиненный Киевом, уже оценивается более чем в 1,3 трлн рублей, а 
окончательная цифра будет еще больше. Возмещение Украиной ущерба "лишним точно 
совершенно не будет". 

О западных "правозащитниках" и национальных интересах 
Западные "правозащитные организации" создавались не для борьбы за права человека, 

а как инструмент влияния на внутреннюю политику Россию и других постсоветских стран, и 
это доказывает их отношение к жителям Донбасса: "Они не то чтобы этих людей считают 
людьми второго сорта, они Россию считают страной второго сорта, у которой просто нет 
вообще права на существование". 

"С нашей стороны может быть только один ответ: последовательная борьба за свои 
национальные интересы. Мы так и будем делать. <...> Прежде всего, конечно, будем 
ориентироваться на мирные средства. Но если ничего другого не остается, будем защищать 
себя всеми имеющимися в нашем распоряжении средствами". 

Об "отмене" русской культуры 
Попытки запретить российскую культуру - это "дурь". "Я, честно говоря, даже не знаю, 

нам нужно ли как-то противодействовать этому. <...> Те, кто это делает, - явно враги нашей 
страны они своими действиями сами наносят себе ущерб, и нужно ли предотвращать этот 
ущерб, который они сами себе наносят?" 

О реабилитации раненых 
Возможности реабилитации раненых военных необходимо расширить, "нужно наладить 

систему реабилитации и оплаты проезда к месту реабилитации и назад". Для этих целей в 
правительстве появится специальный центр, а в регионах эту работу стоит организовать "где-
то на уровне заместителя губернатора по социальным вопросам". 

О выплатах медикам и демобилизации врачей 
Работники первичного звена системы здравоохранения с января начнут получать 

дополнительные выплаты в размере от 4,5 тыс. до 18,5 тыс. рублей "в зависимости, конечно, 
от того, чем человек занимается, <...> какую должность занимает и какие функции 
выполняет". Деньги будут выплачивать сотрудникам районных больниц и скорой помощи. 

Власти займутся вопросом демобилизации некоторых врачей в Донбассе: "Конечно, это 
нужно рассмотреть, и мы обязательно это сделаем".  

ТАСС 
 

Путин предложил ужесточить ответственность за утечку персональных данных 
Президент РФ Владимир Путин считает необходимым ужесточить ответственность за 

утечку персональных данных. "Наверное, есть необходимость ужесточения ответственности 
за правонарушения в этой сфере (цифровой экономике)", - сказал глава государства в ходе 
встречи с членами Совета по правам человека (СПЧ) при президенте РФ. 

Реагируя на выступление одного из членов СПЧ, высказавшегося за уголовную 
ответственность и оборотные штрафы в связи с утечкой персональных данных, Путин сказал: 
"Те, кто использует эти данные, должны знать и понимать, что они используют украденные 
данные. Именно так, потому что даже украденное имущество - добросовестный 
приобретатель ведь не знает, что покупает украденный товар. По аналогии, то же самое и 
здесь. Конечно, здесь все это надо проработать". 

Президент считает, что "об этом, совершенно точно, надо подумать и своевременно 
принять взвешенные решения, которое и интересы граждан защитят, и не будут являться 
препятствием для развития очень нужных для государства информационных технологий". 

Касаясь проблемы возврата похищенных в результате мошенничества средств граждан, 
Путин отметил, что здесь "существуют определенные сложности". "Подчас эти средства 
похищаются или выманиваются у людей внешне такими способами и средствами, в том числе 
с помощью современных социальных технологий, - вроде бы как человек сам добровольно 
отдал или что-то даже подписал. Здесь, конечно, очень тонкая грань ответственности за то, 
что происходит. Но она какой бы тонкой ни была, она есть. И это в любом случае 
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мошеннические действия, которые идут во вред гражданину, нарушают его права", - 
подчеркнул глава государства. 

По его словам, "большинство банков чаще всего в подобных случаях возмещают 
гражданам утраченные средства. Но должна быть выработана какая-то система, общий 
подход к решению вопросов подобного рода". "Поэтому и Минцифре, и МВД, и Центробанку 
соответствующие рекомендации и поручения будут даны", - добавил президент. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Школьников будут переводить на "удаленку" при отсутствии 20% учащихся из-за 
гриппа 

Школьные классы будут переводить на дистанционное обучение в случае отсутствия 
20% учеников на занятиях из-за гриппа, сообщила глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

"Для школ мы издали новое методическое письмо, подготовили и отправили, чтобы не 
было путаницы. Если в классе, тем более в школе, не приходят на занятия больше 20% 
учеников, вот есть класс, если сегодня ученики не пришли, то этот класс нужно отпускать на 
дистанционное образование, нужно разобщать. Чтоб дети дальше не передавали друг другу 
инфекцию и не заражались", - сказала Попова в интервью Наиле Аскер-Заде в программе 
"Вести" на канале "Россия 1" (ВГТРК). 

Попова отметила, что в этом году в Россию пришел "свиной грипп", который привел к 
пандемии в 2009 году. Это вариант вируса вызывает большое количество осложнений и 
может привести к смерти. 

INTERFAX.RU 
 

Голикова назвала размер допвыплат медикам в 2023 году 
Врачи первичного звена здравоохранения начнут получать с января ежемесячную 

надбавку в 14 500 руб., а врачи центральных районных и районных больниц – надбавку в 18 
500 руб., сообщила вице-премьер РФ Татьяна Голикова, передает ТАСС. 

Надбавка врачей скорой медицинской помощи составит 11 500 руб., медперсонала 
среднего звена – 8000 руб., фельдшеров – 7000 руб., а младшего персонала – 4000 руб. 

Всего дополнительные выплаты получат почти 380 000 врачей, 725 000 специалистов 
среднего медперсонала и 65 000 – младшего. На эти цели в бюджете Фонда обязательного 
медицинского страхования (ФОМС) на следующий год предусмотрено 152,4 млрд руб. При 
установлении доплат будет учитываться региональный коэффициент дифференциации, 
подчеркнула вице-премьер. 

Дополнительные выплаты медикам ранее сегодня анонсировал президент РФ Владимир 
Путин. Президент уточнил, что он просил правительство начать дополнительные выплаты 
медикам, работающим в первичном звене здравоохранения, в центральных районных 
больницах, в районных больницах и в системе скорой помощи. Новые выплаты начнут 
поступать в январе. 

В июне президент заявил, что в России необходимо продумать, как модернизировать 
систему оплаты труда медицинских работников. «Надо подумать, как выстраивать систему 
оплаты труда в отрасли в целом. Надо подходить к этому очень аккуратно, внимательно, но я 
думаю, что нужно выстраивать соответствующим образом», — сказал президент. 

Ведомости 
 
Бастрыкин: СК за 11 лет привлек к ответственности за коррупцию 72 тысячи 
чиновников 

Председатель Следственного комитета России Александр Бастрыкин заявил, что с 2011 
года за коррупционные преступления предстали перед судом около 72 тысяч должностных 
лиц. Об этом он сообщил РИА Новости. 

«Начиная с 2011 года перед судом предстали около 72 тысяч различных должностных 
лиц по делам, которые расследовали сотрудники СК РФ», — сказал глава СК РФ 
в преддверии Международного дня борьбы с коррупцией, который отмечается во всем мире 
9 декабря. 
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Он также сообщил, что СК в 2022 году привлек к уголовной ответственности 
за коррупцию в оборонно-промышленном комплексе России 60 должностных лиц, 250 – 
в сфере госконтрактов и госзакупок, в том числе 27 – при реализации государственного 
оборонного заказа. 

В августе в Госдуму внесли законопроект об обязанности должностных лиц уведомлять 
о склонении к коррупции. 

Законопроектом предлагается распространить на чиновников обязанность уведомлять 
правоохранительные органы обо всех случаях склонения к коррупции «в срок не позднее пяти 
дней со дня соответствующего обращения». 

«Газета» 
 

6. Разное 
 

Почему Европа обязательно пойдет войной на Россию 
Европу погубит невежество и полная неадекватность в понимании истории. Нет, я вовсе 

не про Вторую мировую войну, которую европейцы тоже перевернули с ног на голову. Я - про 
другое. 

Про то, за счет чего европейские страны процветали в последние века, а потом - в 
последние десятилетия. И это были два разных процветания. 

Ведь раньше - в средние века - Европа голодала. Потому что плотность ее населения не 
соответствует количеству пахотных земель, на которых можно в достатке производить 
продовольственные товары. В США, России, Бразилии, Турции или на Украине - 
соответствует, а вот в Европе - нет. 

Поэтому-то, начиная с XVI века, европейские страны и объявили охоту за землями 
"туземцев" по всему миру. И четыреста лет они доили свои колонии, как хотели. Оставляя 
нищими африканцев, индийцев, индейцев и всяких там океанических островитян, увозя 
оттуда огромные ресурсы. И, конечно, - за бусы. Именно так та же Британия стала 
непотопляемой Британией с банками и всем золотым запасом Индии. 

Но в середине века пришел конец колониальной политике Европы. Туземцы отбросили 
бусы и решили, что хотят чего-то большего. И прежде всего - независимости. 

Вот посмотрите, когда ключевые 
европейские страны потеряли свои 
последние дойные коровы.Франция, 
некогда жившая за счет Северной 
Африки, утратила свое господство в 
Сирии и Ливане - в 1946-м году, 
владения в Индии - в 1954-м, Тунисе и 
Марокко - в 1956-м, Гвинее, Нигере, 
Буркина-Фасо и Западной Африке - в 
1958-м, Камеруне, Сенегале, Мали, 
Судане, Габоне, Чаде, Мавритании, 
ЦАР, Конго, Того, Бенине, Берег 
Слоновой кости и Мадагаскаре - в 

1960-м, Алжире - в 1962-м. 
Всего у французов за последние 500 лет было более 150 колоний. Представляете, какие 

это бесплатные ресурсы. Французам можно было не работать. Просто забирать все у 
туземцев, а потом их же нанимать на работу. Говорят, что Америка обобрала и унизила 
негров - вслед за индейцами! А чем лучше те же французы? 

Совсем недавно наш министр иностранных дел Сергей Лавров рассказал, что его 
коллега из Франции как-то чуть ли не накричал на него: "Не смейте лезть в Африку! Это наша 
территория!". Произошло это в тот момент, когда государство Мали решило отказаться от 
сотрудничества с Францией в сфере безопасности и объявило, что заключит соглашение с 
нашим ЧВК Вагнера. 
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Если следовать такой логике французов, то хочется спросить их тогда: "А Украина - 
тоже ваша?" 

Но - идем дальше. Великобритания. 

 
 
Ей, конечно, хватило и одной Индии, откуда она официально ушла в 1947-м году, 

попутно оставив территории нынешних Пакистана, Мьянмы, Бангладеш, Бутана и Шри-Ланки. 
Но и у нее тоже было более сотни колоний. Вот какие из самых известных она оставила в 
середине ХХ века. Палестина - в 1948-м, Нигерия - в 1960-м, Кувейт и Сьера-Леоне - в 1961-
м, Уганда, Ямайка и Тринидад и Тобаго - в 1962-м, Сингапур и Кения - в 1963-м, Гамбия - в 
1965-м, Маврикий - в 1968-м, Фиджи - в 1970-м, Катар и Бахрейн - в 1971-м, Соломоновы 
острова, которые нынче - скандально для британцев и американцев - заключили договор с 
Китаем о размещении на своей территории китайской военной базы, - в 1978-м, Гонконг - в 
1997-м. 

А как они отчаянно сражались за Фолклендские острова с Аргентиной, и эти острова до 
сих пор остаются их колонией - за тридевять земель. 

 
У Германии было не более 25 

колоний, при этом не таких крупных, 
как у их соседей. Даже у голландцев 

было больше, среди которых, 
например, наиболее известен - 
Суринам. А потому добывать "на 
кормление" немцам приходилось 
другим путем - каждый раз 
развязывая войны внутри самой 
Европы, с целью "грабь 
награбленное". 

О том, что именно за счет 
колоний Европа стала владычицей 
мира говорит хотя бы такой факт. 
Португалия и Испания были некогда 

колониальными гигантами, но почти всю свою собственность они растеряли еще в XIX веке. 
То есть примерно - лет 150 назад. Вот поэтому-то ни Португалия, ни Испания уже давно не 
являются богатыми странами. А если бы не их климат - даже не знаю, что с ними было бы. 

И вот, колониальный рай Европы в 1960-х годах закончился. И что после этого 
произошло? А после этого пришел щедрый СССР, который начал поставлять в Европу 
дешевый трубопроводный газ. В 1967-м году он, этот газ, был уже в Чехословакии и Австрии. 
В 1970-м году был заключен контракт с ФРГ - газ взамен на трубы, и уже в 1973-м году 
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Германия "села" на советский газ. Это стало ее "колонией" - воевать ей больше было уже 
не нужно. 

 
В 1975-м году контракты с 

СССР заключили Болгария, 
Венгрия, Финляндия, Италия и 
Франция. Чуть позже добавились 
Югославия и Румыния. И пошло - 
поехало. Начался европейский 
расцвет. Обусловленный только 
одним - дешевыми 
энергоносителями. 

Даже сейчас некоторые 
здравомыслящие головы Европы 
признают - 40 лет европейские 
страны жили за счет дешевых 
энергоресурсов СССР и России, 

при этом не стеснялись называть своего благодетеля "бензоколонкой". 
И что теперь гинеколог по образованию Урсула фон дер Ляйен - на правах главы ЕС - 

хочет предложить европейцам? Колоний - нет. И уже не будет. Газа, допустим, тоже нет - ну, 
как она хочет. Какой же тогда рецепт процветания Европы? Либо надо изобретать что-то 
абсолютно новое и невероятное (солнечные батарейки обсуждайте с 19-летней Тунберг, но 
не с серьезными людьми), либо поступать как Германия раньше. Когда той не хватало 
ресурсов для выживания. 

А значит надо отправляться на подмогу Украине. И потому европейцы обязательно 
придут. Не сейчас, так после следующей зимы, когда взвоют от голода и холода. А может 
после зимы 2024 года, когда уже точно откажутся от российского газа. Даже страшно 
представить, куда их в таком случае заведет гинеколог. 

Ну а нам нужно быть готовыми к полноценному европейскому вторжению. И мы - готовы. 
У нас есть Путин и Цирконы, Кадыров и Сарматы, Китай и газ, Правда и Спецназ... 

Конт 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.12.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,94  ▲ 0, 03 

EUR 65,90  ▼ 0, 21 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


